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РЕШИЛИ ПОМОЧЬ 
НИКОГО из советских л ю д е й 

не оставляет равнодушным то, 
что происходило и п р о д о л 
жает происходить в Грузии. 
Сотни л ю д е й без крова, затоп
ленные, разрушенные населен
ные пункты — такова суровая 

реальность в республике. «Сох
раняется опасность схода снеж
ных лавин»— слышим м ы каж
дый день в п р о г р а м м е «Время». 

И вот у к о м с о м о л ь ц е в г р у п п 
555, 555-а стихийно, не санкцио
нированная ниоткуда «сверху». 

Ф Письмо в номер 

родилась инициатива: внести 
посильный вклад в нормализа
ц и ю обстановки . в Грузии — 
перевести часть стипендии на 
счет Госбанка Г р у з и н с к о й ССР. 
Нам удалось набрать 80 рублей. 
Конечно, это н е м н о г о , поэтому 

м ы призываем и другие г р у п п ы 
присоединиться к нашей а к ц и и , 
и это стало бы реальным вкла
д о м в п е р е с т р о й к у , ведь пере
стройка — это п р е ж д е всего 
перестройка сознания. 

К о м с о м о л ь ц ы 
г р у п п ы 555, 555-а 

8 марта отмечался 
Международный 

женский день. 
Милые женщины! 

Примите наши самые 
искренние, сердечные 

поздравления! 
Всего вам наилучшего! 

Восьмое марта — день чудесный 
Улыбки женской и мечты, 
Когда мужчины повсеместно 
Признанья дарят и цветы. 
Под ленинградским небосводом 
Живешь ты, вечно молода. 
Весна приходит и уходит... 
К тебе любовь же — навсегда! 

Седдак АЙСА, 
аспирант из Алжира 

Наш корпус № 4 
«ПОЛИТЕХНИК» в прошлом году рассказывал 

о ходе строительства новой столовой (студкоров
ский рейд «Когда откроется столовая», № 25, и кор
респонденция «Цель: сдать объект в срок», №32). 

Сейчас столовая уже распахнула свои двери 
для посетителей. Но в этом корпусе можно не. только 
пообедать... 

давних трудовых днях. Очень 
удобен «воздушный» пере
ход: ребята м о г у т пройти 
по нему из главного зда
ния в корпус № 4 и столовую 
без многочисленных перео
деваний в г а р д е р о б е . 

С вводом в эксплуатацию 
новой столовой значительно 
расширилась зона общест
венного питания. О б этом 
говорит и тот факт, что сто
ловая м о ж е т обслужить 530 
человек в час. Но раз у ж м ы 
коснулись в рассказе о сто
ловой всего корпуса № 4, 
то стоит познакомить чита
телей с ним поближе. 

На I I I этаже крыла «А» 
расположилась основная 
часть вычислительного цен
тра института, где будут ус
тановлены новые совершен
ные вычислительные маши
ны. Ученые и студенты с м о 
гут использовать эту базу для 
выполнения научных, дип
ломных и учебных работ. 

Так ж е на I I I этаже вскоре 
будет открыт зал комплекс
ного обеда. На 11 этаже у ж е 
раб^отает диетический зал. 
Имеется обеденный зал для 
преподавателей. 

На п е р в о м этаже развер
нется экспозиция постоян
ной выставки, посвященной 
70-летию Октября. Она бу
дет знакомить всех с науч
ными и техническими дости
ж е н и я м и института. На выс
тавке будут представлены 
лучшие работы наших уче
ных и студентов. 

I этаж примечателен и тем, 
что там откроется в ближай
шее время красивый, уют
ный кафетерий, в к о т о р о м 
ребята в минуты отдыха с м о 
гут обсудить и личные, и 
общественные проблемы. 

М ы все с нетерпением 
ждали, когда ж е наконец 
вступит в строй новая сто
ловая Л П И . И вот теперь все 
ожидания позади. Столовая 
начала «жить», постепенно 
подключая в действие все 
свои в о з м о ж н о с т и , на кото
рые она рассчитана. 

Большое спасибо р у к о в о д 
ству института, организации, 
спроектировавшей эту сто
ловую, и, к о н е ч н о ж е , строи
телям! 

24 ФЕВРАЛЯ начала рабо
тать новая столовая Л П И . 
В первый ж е день в ней ото
бедали сто человек. Поток 
посетителей с к а ж д ы м д н е м 
растет. Приятно сознавать, 
что вопрос о питании студен
тов становится все менее ос-

-. т р ы м . 
^ СТРОИТЕЛЬСТВО столовой 

без преувеличения, было 
о б щ и м д е л о м для многих 
политехников. В период с 
сентября по январь студен
ты и сотрудники по-удар
н о м у трудились, оказывая 
большую помощь стройке. 
Они занимались не только 
подсобными, но и обще
строительными работами: 

. штукатурно-малярными, м о н -
.' тажными (сварочными), 

электромонтажными. Су-, 
щественная помощь былаока-
зана при монтаже техничес
к о г о оборудования. 

Итогом всей этой строи
тельной «эпопеи» стало под
писание госкомиссией 30 де
кабря акта о вводе столо
вой 8 эксплуатацию. В тече
ние января — февраля ве
лись работы по п р о к р у т к е 
и доукомплектации недос
тающего оборудования. 

Объект оказался с л о ж н ы м 
и с точки зрения строитель
ства, и с точки зрения сов
местной работы с субпод
рядчиками. Однако все труд
ности были преодолены, и 
дело доведено до конца. 

В общей сложности за этот 
период на строительстве 
столовой было отработано 
о к о л о 10 тысяч челове
ко-дней. 

Необходимо отметить, что 
факультеты института с пони
манием отнеслись к возни-
шим сложностям и помогли 
в организации работ. Х о р о 
шо поработали Э н М Ф , ГТФ, 
Ф М е т Ф , М М Ф , ФТК. Также 
нельзя не упомянуть и про
раба УНР-26 В. М . Бахарева, 
бригадира И. И. Здорова — 
представителей генподряд
чика и прораба СМУ-3 Г. И. 
Соколову •— представитель-

'• ницу субподрядчика. 
И вот теперь, с началом 

весеннего семестра, а новом 
для ЛПИ корпусе № 4 идут 
и учебные занятия. Студен
там предоставлены прос
торные, светлые помещения, 
еще хранящие легкий запах 
к р а с к и , напоминающий о не-

Л . ПЛОТНИКОВА, 
студентка г р у п л ы 455-а 

Газета выступила. Что сделано? Пост действенности 

«Ждать и 
ДОГОНЯТЬ» 

МАТЕРИАЛ под таким названием 
был помещен в «Политехнике» 
№ 31, 1986 г. В нем критиковалась 
работа деканата Ф М е т Ф : студен
там, в частности, приходилось те
рять немало времени, чтобы в де
канате получить ответы, к примеру, 
на вопросы по расписанию занятий. 
Во многом это было следствием 
«укороченных» приемных часов. 
Не всегда в деканате можно было 
получить и компетентную инфор
мацию. 

Нами получен ответ на критику 
от декана факультета профессора 
А. К. ГРИГОРЬЕВА. 

. «В связи с критическим выступ
лением газеты «Политехник» сооб
щаем следующее. 

В 1986 году в деканате физи
ко-металлургического факультета 
проведен ряд мероприятий по су
щественному улучшению его ра
боты. Организационную и учеб
но-воспитательную работу возгла
вили два новых штатных замести
теля декана. Заменены четыре ра
ботника в составе самого деканата. 
Повышены требования к трудовой 
дисциплине работников деканата, 
а также усилен контроль за учетом, 
движением и исполнением доку
ментов. Введен более организован
ный порядок приема студентов. От
меченное в статье смещение часов 
приема в деканате студентов и сот
рудников носило временный харак
тер в связи с реорганизацией его 
работы. 

Ответственный секретарь в нас
тоящее время принимает по част
ным вопросам справочного харак
тера в течение всего рабочего 
дня. Заместители декана прини
мают студентов, как и прежде, в 
установленные часы приема. Тре
бования отдельных студентов быть 
принятыми в любое время и по 
любым, в том числе сложным, 
вопросам не может быть поддержа
но, поскольку это дезорганизовало 
бы работу деканата. 

Следует иметь в виду, что основ
ной поток студентов, идущих через 
деканат,— это, как правило, нару
шители учебной и трудовой дис
циплины, имеющие проступки по 
общежитию, уклоняющиеся от 
сельхозработ, плохо выполняющие 
свою основную обязанность — 
хорошо учиться. Считаем, что в те
чение учебного времени(до 14—16 
часов) студенты должны находиться 
на занятиях». 

ОТ РЕДАКЦИИ. По нашему мне
нию, ответ достаточно четкий, де
ловой, корректный (даже несмотря 
на вероятно спорный выпад в адрес 
«основного потока» студентов, но 
это — частности). 

Благодарим Анатолия Константи
новича за внимательное отноше
ние к критическому выступлению 
студентки В. Голициной. Остается 
пожелать деканату и студентам 
ФМетФ в дальнейшем взаимопо
нимания — по всем вопросам. 

«Кто нам поможет?» 
в «ПОЛИТЕХНИКЕ» № 13, 1986 г., было опубликовано под таким 

названием письмо аспирантов из СССР, Алжира, ГДР и Ирака — жиль
цов кв. 20, проживающих по ул. Хлопина, 13/1, в общежитии № 12. Ав
торы сообщали об аварийном состоянии санузлов, из-за чего зато
пило одну из квартир. 

Получен ответ, подписанный главным инженером ЛПИ А. В. ОЛЕЙНИ
КОВЫМ. 

«Факты, изложенные в публика
ции «Кто нам поможет?», действи
тельно имели место. Причиной пос
лужило то, что корпус № 12 до не
давнего времени обслуживал сан
техник-совместитель. В настоящее 

время за корпусом закреплен пос
тоянный сантехник тов. И. Нагар. 
Положение с обслуживанием сан
техоборудования в общежитии 
№ 12 улучшилось». 

ОТ РЕДАКЦИИ. Новых «сигналов» от жильцов 12-го общежития к 
нам действительно больше не поступает. Два соображения все же 
хочется высказать. Если вопрос требовал такого, прямо скажем, 
несложного решения, то чем объяснить столь солидные сроки этого ре
шения (напомним, что по этому поводу газета выступала дважды)) И 
второе. Принесены ли извинения жильцам! Нам представляется >то 
очень важным. 

«ЗИМА УЖЕ НА ПОРОГЕ...» 
МАТЕРИАЛ по рейду народных контролеров был олублмкован в «Политехни

ке» Н°31, 1986 г. 
Главный инженер отвечает дозорным м «Политехникуи. 

«В публикации «Зима уже на по
роге...» речь шла об утеплении боль
ших окон и экономии электроэнергии, 

Уроки нынешней зимы заставили 
принять дополнительные меры к утеп
лению поточных аудиторий. Сейчас 
закуплено достаточное количество 
полиэтиленовой пленки для утепления 
больших окон, и в период подготовки 

к новому учебному году и к зиме зав. 
лабораториями смогут ее получить. 

Проблема экономии электроэнергии 
носит организационный характер и ре
шить ее можно только коллективно. 
ОГЭ готов рассмотреть и осуществить 
совместно с кафедрами и факульте
тами любые предложения, направлен
ные на экономию электроэнергии.» 

от РЕДАКЦИИ. Минувшей зимой о «проблемах», вызванных морозами, газе
та писала неоднократно. Были, что там греха таить, «проколы». Но вот о чем 
подумалось. Л что сами студенты — молодые, крепкие ребята,— макси
мально ли мы используем их помощь в этом вопросе] Раз оим — хозяе-
ва в институте, так почему так робко подключаем их к хозяйственным де
лам! Та же заклейка окон, к примеру. Да и проблема экономии электро
энергии — разве для комсомольских, профсоюзных организаций это не конк
ретное дело, над которым вполне ло силам взять шефство, несколько 
«разгрузив» тем самым совсем не сидящих, мы знаем, сложа руки хозяйст
венников! Что если на факультетах ребятам хорошенько подумать над этим! 

«Сколько ножек у стула?» 
ТАКИМ вопросом озаглавили свой материал участники студкоров-

кого рейда в общежитии («Политехник», № 8, 1986 г.). 
Вот что сказано в ответе в редакцию, подписанном главным инжене

ром. 

«В статье шла речь о неудовлет
ворительном состоянии общежития 
№ 7— не хватало мебели, не уком
плектованы санузлы, длительное 
время не проводился капитальный 
ремонт. 

С тех пор прошел почти год, что 
изменилось? Изменился сам подход 
к проблеме содержания и капи
тального ремонта общежития. Если 
еще год назад была строгая «гра
ница» между факультетами и ПХП, 
и только велись споры о том, кто 
что должен делать, а в результате 
факультет не хотел, а производ

ственные подразделения не могли 
улучшить жилищно-бытовые усло
вия, то сейчас ситуация изменилась 
в лучшую сторону. 

Общежитие подключено к город
ской системе отопления и горячего 
водоснабжения, и даже в лютые 
морозы нынешней зимы в корпусе 
было тепло. Начат капитальный ре
монт. 

Что касается сантехоборудова
ния, нам надо научиться беречь то, 
что имеется. Ведь еще пять лет на
зад сантехоборудование было 
укомплектовано полностью». 

ОТ РЕДАКЦИИ. Очень важная высказанная главным инженером здесь 
мысль о бережном отношении студентов к социалистической собст
венности. Об опыте постановки корпусов на соцсохранность мы в од
ном из следующих номеров газеты обязательно расскажем. Но, по-ви
димому, все разговоры о самоуправлении ими и останутся, если не до
бьемся мы от каждого проживающего в общежитни (подчеркиваем: от 
каждого!) хозяйского, рачительного отношения к соц|^алнстической 
собственности. Здесь видится явная недоработка студсоёетов. До сих 
пор, во всяком случае, она быпа налицо. 

Мы благодарим Александра Владимировича за внимание к письмам 
наших читателей. Хотя, признаемся, ожидали этих ответов немного 
дольше, чем хотелось бы. 



ПОЛИТЕХНИК № 7 

«НЕ МОГУ ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ФАКТОР 

БЕЗ ДЕЛА, БЕЗ ЛЮДЕЙ...» 
, » м ;•,-!•• 

...НАЧАЛО 20-х годов. Глухая де
ревня. Низкие, по окна ушедшие 
в сугробы дома. В одном из них де
вушка-комсомолка проводит просве
тительскую беседу. Старается убе
дить женщин участвовать в выборах 
в Советы. Собравшиеся слушают вни
мательно: мужчины — степенно, с 
достоинством, женщины — робко и с 
надеждой. С девушкой — врач. Его 
всегда посылают с ней, когда нужно 
ехать по деревням. Крестьяне не при
дут слушать только агитатора. 

Незаметно подходит мужчина и ти
хо говорит: «Девушка, уйди от окна. 
А то тебя убить собираются.» Она 
едва успевает отшатнуться в просте
нок, как в окно избы, с треском 
разбив стекло, взлетает огромный 
кол. Поднимается шум. Комсомоль
цы подхватывают юную агитаторшу, 
выбегают на улицу и, на дровнях 
мчатся в уезд... 

Так начиналась овеянная романти
кой и героизмом юность этой заме
чательной женщины, человека с боль
шой буквы. Имя ее -— Римма Нико
лаевна Новинская. 

Отец ее был учителем. И она, 
тогда еще маленькая девочка, пом
нит эти тесные классы в дальней 
русской деревне, где одновременно 
учились и первогодки, и четверо
классники. Здесь и она отучилась 
три года, а потом пешком ходила 
в среднюю школу за 18 километров. 
Вступила в организацию юных ком
мунистов — так сначала называли 
пионеров. Затем — в комсомол. Ее 
избрали секретарем школьной ком
сомольской организации. 

Окончив школу, прошла курсы по-
литобразования. Подготовила груп
пу медсестер в Красный Крест. В 
уездном отделе народного образова
ния самостоятельно изучала книги по 
педагогике. Учила детишек и взрос
лых... 

...Эшелон переселенцев шел из- Ка
зани в Иркутск. Зима, январь. Люди 
ехали заселять Сибирь, захватив все 
свое хозяйство. Везли с собой даже 
скот. Сопровождала эшелон Новин
ская — уже в качестве врача. Мино
вали Златоуст. И вдруг поезд остано
вился. Вокруг — степь до горизонта. 
Простояли три дня. Кончились запа
сы питьевой воды. Продукты на исхо
де, животные ревут, дети плачут... 

И тогда Римма сама пошла на стан
цию. Телефонный разговор с началь
ником узловой получился резким. 

вспыльчивым. На другом конце про
вода ей объясняли: эшелон не пропу
скают потому, что недавно уж три та
ких поезда были пущены под откос. И 
пока бандитов не обезвредят, эшелон 
будет стоять. 

Тогда же на железнодорожной вет
ке находился народный комиссар пу
тей сообщения. Он разбирался с де
лом о крушении поездов и слышал, 
как Римма настаивала по телефону 
на пуске поезда. Он сказал, что если 
бы все так подходили к делу, не боясь 
«отчитать» начальство, то нам бы 
всем давно уже хорошо жилось. 

Вихрем неслись дни. Жилось 
азартно, весело. Переезд в Ленинград, 
аспирантура Института усовершенст
вования врачей... Все прервала война. 
Пришлось из терапевта переквали
фицироваться в хирурга, 

...Первый раненый. Когда его до
ставили в операционную, он был уже 
мертв. В кармане у него нашли доку
менты и фотокарточку, где он снялся 
со своими детьми. Когда машина при
была в госпиталь, спасти его было не
возможно. Тогда Римма Николаевна 
долго плакала. 

Она помнит страшный блокадный 
Ленинград. Лежащие на улицах тру
пы. Людей, медленно передвигаю
щихся, словно призраки. Ту зыбкую 
картину жизни невозможно предста
вить не видев всего этого... 

Но время истории неуклонно шло 
вперед Одерская операция. Работа 
врачом комендатуры Советских войск 
в Варшаве. Через все это прошла 
военврач Новинская со своим госпи
талем. 

Римме Николаевне присвоено зва
ние майора медицинской службы. Ее 
слушали и уважали даже самые «буй
ные» раненые, рвущиеся скорей об
ратно на фронт из госпиталя. 

Когда кончилась война, Римма Ни
колаевна стала работать врачом-те
рапевтом в поликлинике Академии 
наук. Л в 1965 г. приняла санаторий-
профилакторий- ЛПИ. Располагался 
он тогда на Лесном, 65, в IV корпусе 
общежития, и в нем было 50 коек и 
500 кв. метров площада. 

За время ее работы в профилакто
рии (а проработала она там до 1973 
года) общее число мест возросло до 
150, а площадь увеличилась до 2000 
кв. метров. Когда здание профилак
тория расположилось на улице Хло
пина, Римма Николаевна с удвоен
ной энергией взялась за дело. Пре

красное отделение физиотерапии, 
фотарий с имитированным видом 
на море с веранды, где слышен плеск 
волн и откуда долетают капельки во
ды. На этот чудо-фотарий приезжали 
взглянуть гости из Прибалтики и за
рубежных стран. Впервые в Ленин
граде в иашем профилактории было 
проведено лечение кислородным кок
тейлем. 

Все это Римма Николаевна «про
бивала» своими руками. Человек 
строгий и прямой, порой она шла на 
конфликты с хозяйственными служ
бами института и с администрацией. 
Доказывала, убеждала. 

Когда Римме Николаевне бы
ло уже за 70, и она ушла на пенсию. 
Не каждый человек может так долго 
и плодотворно трудиться на своем 
посту. 

Человек по натуре деятельный, она 
поначалу сильно скучала без работы, 
остро переживала разлуку с профи
лакторием, ставшим частью ее жизни. 

И Римма Николаевна с 1973 года 
ведет большую общественную рабо
ту. В кооперативе садоводства орга
низовала здравпункт и работала там 
в течение ряда лет. Являлась вне
штатным сотрудником обкома проф
союзов по профилакториям вузов, 
на общественных началах работает в 
квартальном комитете ДСК как сек
ретарь и санитарный врач. Дома у нее 
много Почетных грамот из обкома 
профсоюзов, Красиого Креста и рек
тората ЛПИ. 

Римма Николаевна занимается 
садоводством. Неоднократно прини
мала участие в выставках садово
дов в Доме природы. Демонстрирова
ла цветные слайды в ДК им. Капрано
ва в клубе цветоводов. Имеет дип
ломы за выращивание особых редких 
цветов — клематиссов. На даче у 
Риммы Николаевны — целая оран
жерея. К ней часто приходят любите
ли-цветоводы подивиться на ее оран
жерею, и хозяйка щедро делится не 
только советами, но и семенами. 

— Не могу без людей, без дела. 
Нельзя сидеть сложа руки! — гово
рит Римма Николаевна. — Такое 
интересное время начинается в стра
не, что просто сердце так и рвется к 
делу. Вот бы сейчас мне родиться!.. 

И эти слова не случайны. Яркая 
трудовая жизнь Риммы Николаев
ны подтверждает их. 

Л. ПЛОТНИКОВА, 
студентка гр. 455-а 
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Удивительно, но Римма Николаевна на фронте успе

вала писать еще и стихи. Прочтите одно из них, и вы убеди
тесь, что так просто и правдиво мог написать только чело
век, прошедший через горнило войны. 

ПИСЬМО к МАТЕРИ 
Здравствуй, милая мама! 
Шлю, родная, привет — 
Самый пламенный, самый-
Самый... Слов даже нет. 

Мама, честное слово. 
Ты б хоть раз поняла: 
Я жива, я здорова, 
Я — какая была. 

Впрочем, та ли, другая. 
Разберешься сама. 
Я, как раз отдыхая, 
Добралась до письма. 

Тихо-тихо в землянке... 
Чуть почувствуешь тут. 
Как тяжелые танки 
По дороге идут. 

Столик, ящик на ящик, 
Вата, бинт под рукой — 
Вот и весь на образчик 
Мой палатный покой. 

А на печке железкой 
Круглосуточный чай, 
Все обычно, привычно, 
И живи — не скучай. 

В пережитьгх тревогах' 
Мой порыв не ослаб;"* " ' ^ "'*^ 
Я работаю много, 
Ио и больше могла 6. 

Я в пути возмужала, [ 
Был нелегок мой путь, 
Стала крепче, пожалуй, 
И постарше чуть-чуть. 

И теперь на минутку 
Нервам воли не дам 
И, случается, в шутку 
Помогаю рукам. 

Я вздохнуть избегаю. 
Это — можно потом. 
Я ведь врач, дорогая, 
И военный притом. 

А когда перевязка 
Затяжная идет, 
Тут и ласка, и сказка, 
Тут и присказка в ход. 

Тут поможешь и взглядом. 
Выраженьем лица, , 
А какая награда 
После встретить бойца! 

Вот он вылечил руку. 
Возвращается в бой, 
Как с товарищем, другом 
Говорит он с тобой. 

И тебе той рукою 
Руку жмет человек, 
И «спасибо» такое, 
Что запомнишь навек! . 

Тут секунда, другая — 
И в карман эа платком. 
Хоть и врач, дорогая, 
И военный притом. 

Но какие все люди 
И ка'кие друзья! 

-Пустьже-памятью будет 
Им хоть ласка моя. 

Я останусь. Так нужно. 
Так мне лучше самой. 
Наша старая дружба 
Неразрывна с тобой. 

До свидания, мама! 
Не грусти от письма. 
Шлю привет тебе свмый-
Самый... Знаешь сама. 

р. НОВИНСКАЯ 

Сопромат <€Олимпийский» 
ВСЕСОЮЗНАЯ олимпиада по сопро

мату проходила с 17 ло 21 ноября 1986 
года в Ростове-на-Дону. 

От Ленинграда в ней принимали уча
стие студентка Механического ннститута 
Инна Хаглеева и двое политехников — 
Татьяна Скородумова (группа 355) и ав
тор этих строк. Возглавлял команду 
преподаватель ка1|1едры сопротивления 
материалов ЛПИ Игорь Николаевич Изо
тов. 

ТАКИЕ олимпиады проводятся по 40 
дисциплинам, но начало всему положил 
именно сопромат. Предыдущие лять лет 
олимпиады по сопротивлению материа
лов проходили в Баку, с 1986 года эста
фету принял Ростов-на-Дону. В городе 
около 10 вузов, хозяином олимпиады 
был Ростовский инженерно-строитель
ный институт. 

В олимпиаде принимали участие 17 
команд (15 республик, Москва и Ленин
град), по три человека в каждой — 
победители предыдущих туров (ленин
градский г о р о д с к о й тур проходил 8 
ЛПИ накануне весенней зачетной неде
ли). 

18 ноября состоялось торжественное 
открытие, на к о т о р о м выступил р е к 
тор института. Затем было три часа 
решения задач. 

Организовано соревнование было от
лично! У к а ж д о г о на столе—-флаг его 
республики, справочные таблицы, ж е 
лающим были предложены калькулято

ры и книги, всем предоставлены и по
дарены р у ч к и , карандаши и линейки, 
к а ж д о г о участника сфотографировали. 

...Пока подводились итоги, нас сво
зили по городу и в Таганрог. Сквозь 
туман виднелся остров, с к о т о р о г о 
профессор А. С. Попов передавал свои 
первые р а д и о г р а м м ы . 

В Таганроге очень понравились лич
ные вещи А. П. Чехова, в Ростове-на-До
н у — памятник... деду Щ у к а р ю . К р о м е 
того, РИСИ для нас устроил два вечера 
художественной самодеятельности. 
Описывать их не буду — скажу лишь, что 
студенты играют вполне профессиональ
но... 

Первые два места по итогам олимпи
ады заняли москвичи — студенты МВТУ 
и м . Баумана Н. Горев и С. Кобызев. Тре
тье место — у участницы нашей коман
ды И. Хаглеевой. Призеры получили 
дипломы, калькуляторы и книги, а заняв
ший первое место — еще и турпутевку 
БММТ «Спутник». 

К р о м е того, лауреатам в приложе
нии к диплому о высшем образовании 
будет сделана специальная запись. Гра
моты вручили всем участникам. 

Остальные двое ленинградцев вошли в 
первую двадцатку, что дает в о з м о ж 
ность писать об олимпиаде, не боясь 
обвинений в нескромности. 

В эти дни началась подготовка к 
новой олимпиаде по сопромату. Участ
вуйте в ней, политехники! 

В. К А Ц М А Н , 
студент группы 311/2 

БОНЖУР, КОЛЛЕГИ! 
Ч Е Р Е З всю историю России нервущей

ся нитью проходят культурные, политиче
ские и экономические связи с Францией. 
Конечно, были в наших отношениях 
и «морозные» годы, но в конце концов 
наступало взаимопонимание. Продолжают 
развиваться контакты СССР—Франция 
и сегодня. Как вы помните, первая 
поездка М. С. Горбачева в капиталисти
ческий мир была именно во Францию. 

Недавно в ЛДМ состоялась встреча 
советской и французской молодежи. 
Нашими гостями были студенты Универ
ситета г. Компьена, что в 80 километ
рах от Парижа, и лицеисты. В зале 
спонтанно возникли маленькие группки, 
и завязались оживленные беседы на не
обычном англо-франко-русском наречии. 

Товарищи студенты! Если вы не знаете 
хотя бы один иностранный язык, но 
считаете себя грамотными специалистами 
— вы глубоко заблуждаетесь. 

Мои новые знакомые Мирей, Силена и 
Франсуа приехали в СССР в первый раз 
и их интересовало буквально, все: наша 
система образования, о чем пишет газета 
«Политехник», сколько коммунистов у нас 
в стране, кто может быть комсомоль
цем. Им очень понравился Дворец мо
лодежи — оказывается, во Франции по
добных молодежных комплексов нет, хо
тя очень много маленьких кафе, клубов 
по интересам. 

По мнению Мирей, крупные полити
ческие организации молодежи не пользу
ются популярностью во Франции. Может 

быть, это и так, но в то же время 
нельзя сказать, что молодежь аполи
тична, вспомните хотя бы мощнейшие 
студенческие демонстрации в Париже про
тив реформы высшей школы. Видимо, как 
и у нас в стране, молодежь Франции 
очень разнородна: одни живут днем се
годняшним, другие смотрят в будущее. 
Наши собеседники не участвовали в этих 
демонстрациях, но некоторые их друзья, 
несмотря на скудость студенческих де
нежных средств, добравшись до Парижа, 
присоединились к демонстрантам. 

Несколько слов об Университете в Ком-
пьене. Это единственный университет во 
Франции, который готовит технологов. 
Его выпускники занимаются разработкой 
биотехнологии, автоматизацией производ
ства, усовершенствованием агротехники, 
созданием роботокомплексов. В области 
биоагроте хнологии у университета тесные 
связи с нашей страной. 

Каковы итоги встречи? Французы узна
ли много нового о советской молодежи, 
во время встречи было хорошо видно, 
как таял лед недоверия, ломались стерео
типы, созданные буржуазной пропаган
дой. 

После трех часов общения мы подру
жились, обменялись адресами. Из Ленин
града французы отправились в Волгоград,, 
затем в Ростов и Москву. 

А. ИКОННИКОВ, 
член совета 

дискуссионного политклуба 



ПОЛИТЕХНИК № 7 

Факультетская страница ФТК 
По-моему — формализм 

Такой разный Максим... 
СТРЕЛКИ часов уже пошли на 

третий круг, а мы все говорили 
и говорили. Он оказался инте
ресным и своеобразным собесед
ником — Максим Скатов, новый 
секретарь комитета комсомола 
ФТК. И разговор давно свернул 
с заранее намеченных вопросов, 
и я почти сразу перестала ощущать 
себя малопричастной к этой теме: 
организации комсомольской рабо
ты на факупьтете. 

Наверное, кто-то, прочтя >ту 
фразу, снисходительно улыбнется: 
«Опять о комсомольской работе 
разговоры. Скукотища какая! Вся 
эта работа давно затерялась между 
«картошкой» и пресловутой общес
твенной нагрузкой студента». Не 
секрет, что так думают многне 
студенты. И Максим знает об этом: 

— В каких «соках» варятся сту
денты! Аудитория, общежитие, ка
федра, деканат, «картошка», тру
довой семестр. Оттуда они и выно
сят убеждение, что комсомол — 
совсем не самое главное в их 
жизни. Администрация института, 
ректорат и деканат — это да, это 
серьезно. А что может комсомол! 
Нет, мол, у него своего основного 
дела. 

Максим горячился. Ни минуты не 
сидел спокойно. Да, спокойным 
и флегматичным он мне не пока
зался. Да и судьба его складыва
лась совсем не просто. 

Как пошутил он сам, «дисперсия 
за три сигма». Родители — гумани
тарии, и ' лоспе школы Максим 
поехал в Москву поступать в Инсти
тут международных отношений. 
Мальчишеская романтика или осоз
нанная цель! Не поступает. Крутой 
поворот, и вот он — студент Поли
технического института. 

Здесь — «удачная» группа, кос
тяк которой сложился иа той самой 
пресловутой «картошке»; зачеты, 
сесснн, работа на кафедре. В груп
пе он комсорг, а затем — секре
тарь комсбюро кафедры И У С ' 

Как признался сам Максим, .осо
бой инициативы в работе он не 
проявлял, просто был очень и 
очень ислолните>1Ьным. Текла сту
денческая жизнь: учеба, строй
отряды, практика, опять учеба, 
и вот уже диплом. Впереди работа 
инженера (интересная нли не 
очень, это как повезет), н тут опять 
крутой поворот. Предложение 
стать секретарем комитета ВЛКСМ 
ФТК, заняться общественной рабо
той. И предпоженне ответственное, 
ведь наш факультет в прошлом 
году занял первое место в смотре-
конкурсе. 

— Сейчас самое основное, чего мы 
хотим добиться, — это самоуправ
ления: и в группе, и в общежитии. 
Студсовет сам должен решать, 
кого выселять из общежития н за 
какие «грехи». И не просто решать, 
но делать это с полным правом, 
чтобы не бегали «обиженные» 
жаловаться в деканат. 

— Да, довольно сурово. Но, 
пожалуй, правильно. А как в отно
шении учебы! 

Максим смущенно улыбнулся. 
Он вообще очень менялся в разго
воре, то оживленно жестикулируя, 
то смущенно улыбаясь... Вот и сей
час он смутился и подчеркнуто 
иронично рассказал о своем не 
совсем удачном начинании. 

— Я ведь пришел в комитет, когда 
сессия «на косу» была. И первым 
большим делом, естественно, стало 
распределение стипендий. Вот оно, 
«больное» место студентов. Хода
тайства на повышенную стипен
дию — это поощрение актива, а что 
делать с «пассивом»! Сгоряча и ре
шили тройку по ОПА приравнять 
к экзаменационной оценке. 

Декан подписал, и вот она, 
стипендиапьная комиссия. Шум 
был большой... Вышло, что многие 
из тех, у кого тройка по ОПА была 
единственной, стипендию не полу
чили. 

— Я тоже помню этот шум. В на
шей группе таких «троечников» 
хватало. 

— В результате стипендию 
решили дать; правда, с одной 
тройкой в сессию и тройкой по 
ОПА стипендию не получил никто. 

Мы пили остывший кофе, 
а я все думала об этой не очень 
удачной попытке самоуправления. 

Ведь речь-то шла именно о нем. 
Группы сами решали, никто их 
сверху не подталкивал, кто чего 
достоин. И наверное, эти тройки 
были поставлены за депо. Но как 
только дело коснулось стипен
дии, сразу заволновались и те, 
кто тройки получил, и те, кто 
тройки ставил. Как же тек, обижа
ют беззащитных студентов! Кто 
обижает! Куда делись былая при
нципиальность и бескомпромис
сность комсомольцев! Принцип 
принципом, а деньги деньгами! 

От размышлений меня отвлек Мак
сим. Надо было задавать вопросы. 

— Понимаешь ли ты людей, с кото
рыми приходится работать! 
— Наверное, это вопрос о моих 
взаимоотношениях с людьми. Во
обще я довольно общителен, и 
друзей у меня много, так что 
проблем в общении не возникает. 
В комитете нашем ребята ннте
ресные, так что понимание у нас 
есть. А вообще, конечно, надо 
побольше с народом встречаться. 
У меня есть друг. Костя Никитин. 
Когда он был комсоргом РФФ, он 
всех ребят на факультете в лицо 
знал. Вот это образец секретаря! 

— Значит образцовый секретарь 
должен всех знать в лицо! 
— Конечно, но не только это. 
У Кости комитет работал, как часы. 
Он мог уехать в отпуск, а комитет 
работал не хуже. Никитин так умеп 
расставить людей, так раздать 
задания, что каждый работал охот
но и по делу. Да что говорить, если 
во время работы секретарем он 
сумел защитить кандидатскую дис
сертацию, а факультет вышел на 
одно из первых мест. 

Максим достал из сумки огром
ную, ужаснувшую меня кипу бумаг 
и вынул фотографию. «Вот он. 
Костя». На фотографии юноша 
в строевке и вязаной шапке делал 
пассы над головами сидящих. По-
моему, он их загипнотизировал. 
— Это его метод работы с комите
том! 

Максим рассмеялся.' 
— Да нет, его и без гипноза 
хорошо понимали, да и он людей 
понимал. 

Пришло время задавать «фир
менный» вопрос. 
— Как ты распределяешь свобод
ное время! 
— Сплю. 
— ! 
— Свободного времени у меня — 
четыре часа в сутки, особенно 
последнюю неделю. Сейчас дел 
много: стройотряды формировать, 
фестивальный вечер организовы
вать, «День кибернетика» «на но
су», да и к совхозу готовиться 
надо. В кафе последний раз был 
три месяца назад. 
— Что же ты, и книг не читаешь! 
— Ну почему же! Час пути в инсти
тут, да час пути домой — две кннги 
в неделю. Правда, в библиотеки 
некогда ходить, так я у ребят 
прошу. Смотрю, книгу принесли. 
Подхожу, рассматриваю, говорю: 
«Какая книжка хорошая. Вот бы 
мне ее полистать». Так и живу. 

Я улыбнулась (сама книги так 
достаю), и раз уж разговор затро
нул личные впечатления, спросила: 
— Что тебе больше всего запомни
лось в студенческой жизни! 
— Больше всего, пожалуй, строй
отряд в ГДР. Это было просто 
замечательно. Я хорошо знаю не
мецкий, наверное, еще и поэтому 
мне так понравилось. Много разго
варивал там с немецкими ребятами 
(и со знакомыми по работе, и на 
улице). Там можно подойти к лю
бому прохожему и заговорить. 
С тобой охотно поддержат разго
вор. Даже Дрезденская галерея не 
произвела на меня такого впе
чатления, как люди. Давно извес
тны немецкая аккуратность, уме
ние работать и не создавать себе 
лишних проблем. Вот это умение 
работать нам бы в стройотряды! 

Мы шли по темной аллее Поли
технического парка к метро, Мак
сим рассказывал о своей жиэни 
в стройотрядах, а я придумывала 
вопросы, которые задам ему через 
полгода. Обязательно встретимся, 
Максим, и поговорим. 

В. ВОЛОШИНА, 
студентка гр. 381/3 

Вспоминая 
третий 
трудовой 

Мы — из 
«Зенита» 

ВСЕМ известно, что моло
дежи присуща мобильность. 
Она неугомонна, ей не си
дится на месте. Она готова 
ринуться на поиски нового. 
Поэтому было много желаю
щих поехать в отряды прово
дников, которые формирова
лись на базе ФТК — отряд 
«Зенит» в 1985 г. и отряды 
«Зенит-1» и «Зенит-2» в 
1986 г. 

Работа проводников инте
ресна для нас тем, что позво
ляет наглядно увидеть гран
диозные масштабы нашей 
страны, особенности городов 
и природы, новые стройки. 

Когда работаешь с пасса
жирами, интересно наблю
дать их психологию, харак
тер, потребности, настроение, 
учишься умению общаться 
с незнакомыми людьми. 

Правда, на коротких мар
шрутах, как, например, Ле
нинград-Москва, обязанности 
проводника не отличаются 
большнм разнообразием: 
вежливо поздороваться, вы
дать постельное белье, напо
ить пассажиров чаем... 

Другое дело на дальних 
маршрутах. Тут можно бы 
заранее подготовиться для 
создания комфортной, инте
ресной, неутомительной по
ездки," Йзять'в'дорогу неболь
шую, библиотечку, игры для 
детей разных возрастов, маг
нитофонные катушки со спе
циальными радновыпусками, 
знакомящими с географией 
страны на протяжении мар
шрута. 

Летом 1986 года работе 
отряда «Зенит-1», команди
ром которого мне довелось 
быть, мешало то, что каждую 
поездку у нас были разные 
бригадиры, разными были 
и требования, в том чнсле 
и к соблюдению «сухого 
закона» на маршруте (один 
нз бригадиров считал спир
тное... «аккумулятором ве
селья»...). 

Следует отметить, что ор
ганизация работы в студотря-
дах на Витебском вокзале 
значительно выше, чем на 
Московском. 

Несмотря на трудности, 
о которых много говорят 
и пишут (грязные вагоны из 
депо, разбитые стекла в две
рях, окнах, испорченные ки
пятильники н т. д.), мы все 
же приобрели практические 
навыки по работе с людьми. 

Отряд получил десятки 
благодарностей за внимание 
к пассажирам. За отличное 
обслуживание пассажиров 
А. Плахова (ср. 381/2) была 
награждена значком «Удар
ник». Так же хочется отме
тить хорошую работу С. Ми
нина (гр. 482/1), Е. Шефтель 
(гр. 682), С. Петрова 
(гр. 482/2), М. Александровой 
(гр. 384/3). 

Мы верим, что все недо
статки на железной дороге со 
временем будут искорене
ны — мы же, в свою очередь, 
готовы к трудным, дальним, 
но таким интересным доро
гам. к>. ПЕКИШЕВ, 

командир отряда 
проводников «Зенит», 

студент гр. 482/1 

ЕЗДИЛИ в детский дом. Не 
очень, честно говоря, хотелось — на 
улице мороз, электрички ходят нере
гулярно... Но делать нечего, мы — 
шефы. Второй год шефствуем над 
детским домом, и нам поручили 
отвезти туда новогодние игрушки — 
подарок детям от комсомольцев 
кафедры. 

И вот, нагруженные коробками 
и пакетами, мы приближаемся к 
станции Сиверская. Выехали в во
семь часов утра (почему был выбран 
столь ранний час — до сих пор 
остается загадаой). 

Мы люди бывалые (приезжаем 
уже четвертый раз) и поэтому не 
теряемся, когда, войдя в детский 
дом, оказываемся окруженными 
детьми в возрасте от 7 до 10 лет. 
Вопросительно-восторженные взгля
ды заставляют что-то делать, и неко
торые из нас судорожно пытаются 
вести приятную беседу со всеми 
сразу. Это не очень удается... 

Но для нас главное — найти 
взрослое начальство, день-то вос
кресный. Наконец входим в кабинет 
завуча, и видим... такую же толпу 
студентов. 

— Здрасте, а вы кто? — учтиво 
спрашиваем мы их. 

— А вы кто? — не менее галантно 
осведомляются они. 

Разбираемся. Оказывается, они — 
тоже шефы, из Педагогического 
института... 

Как благополучно выглядит все 
в комитете комсомола: съездили 
студенты, игрушки отвезли, детский 
дом благодарит, всем хорошо, все 
спокойны, а в отчет легла еще одна 
красивая строчка. 

Но, скажите, пожалуйста, почему 
за два года никто не сказал нашей 
группе, что в детском доме мы 
должны делать? А зачем? Есть 
хорошее, симпатичное словечко 
«шефство», и кому какое дело, что 
за ним стоит? Вот новогодние 
игрушки отвезли, в прошлый раз 
починили, кажется, что-то... 

Но ведь самое главное в детском 

Диалог 

доме — это не мелкий ремонт, да 
и игрушек у них хватает. А глав
ное — это дети. Им очень не хватает 
общения. Детский дом расположен 
в отдалении от города, в сущности, 
ребята каждый день видят одних 
и тех же воспитателей. Некоторые 
плачут, когда нам нужно уезжать. 
Эти слезы... Слезы и подсказали, что 
нужно бить тревогу. 

Все это шефство, все эти поездки, 
несмотря ни на что, — чистейшей 
воды формализм, потому что они не 
приносят пользы никому. Мы ездим, 
не имея целей, знаний и навыков 
в общении с детьми. Страшнее всего 
то, что объектом нашего форма
лизма становятся дети, которые уже 
стали объектом бездуховности их 
матерей и отцов. 

«Мы всегда в ответе за тех, кого 
приручили», — сказал мудрый писа
тель Экзюпери. Не кажется ли вам, 
что это сказано прямо для нас? Раз 
уж мы взялись за такое сложное 
дело, нужно, прежде всего, как 
и 8 любом другом деле, овладеть 
хотя бы элементарной теорией. Раз
ве не может комитет комсомола 
провести встречу с опытными педа
гогами, психологами, вожатыми? 
Пусть это отнимет какое-то время 
от нашей учебы — ведь вожатые 
перед работой в пионерском лагере 
проходят большую школу педагоги
ки, а разве детский дом — проще? 
Далее: к нам в институт приходят 
выступать известнейшие артисты. 
Так неужели институт не может 
пригласить в подшефный детский 
дом артистов Ленконцерта, куколь
ного театра, ТЮЗа? 

В общем, говорить можно много, 
а вывод один — раз мы решили 
перестраивать работу в комсомоле, 
изгонять из нее формализм и бе
зответственность, то давайте вначале 
изгоним их из очень важного и не
обходимого дела — бескорыстной 
помошн людям. Тем более, если эти 
люди — дети. 

О. КУПЕРШТОХ, 
студентка гр. 281/3 

С А М О понятие «диалог» 
включает в себя беседу ли, 
спор ли, дискуссию двух лю
дей. Сегодня под нашей посто
янной рубрикой — три матери
ала. Но поскольку точек зре
ния, по существу, лишь две 
(в принципиальных вопросах), 
будем считать это все ж е 
диалогом. Диалогом двух мне
ний, двух позиций... 

Не может быть бесцельным 
ПРОЧИТАЛА статью О. Куперштох. Сразу возникли разно-

ласия с автором. Наша группа была в детском доме в(;§го 
один раз, но впечатление от посещения осталось иное. \ 

Во-первых, хочу сразу ответить на вопрос, почему в 8 утра сбор. 
У детей обед с часу, до этого времени и нужно сделать все 
дела, чтобы после обеда не отвлекать ребят. Да и у самих полдня 
остаются свободными. 

Во-вторых, разве хоть когда-нибудь поездки были бесцель
ными? Наша группа ездила расчищать двор от снега, ребята 
рубили дрова, а уж в оставшееся время мы занимались с детьми. 
И даже без педагогического образования (все мы будущие вос
питатели своих детей!) сумели поделиться душевным теплом с 
ребятишками — расставаться с ними было трудно. 

Что мы делали? Читали книжки, играли на гитарю, просто 
разговаривали: для этих детей в особенности любое общение — 
радость. 

Да и просто везти игрушки — как это в случае с гр. 281/3 — 
это разве не цель? Как посмотреть... 

Где тут формализм? У нас после этого посещения на душе было 
неспокойно от взглядов детей, на многие веищ смотрели 
после этого другими глазами, мы сами менялись на глазах. По-мое
му, это нужнее даже для нас самих. Если автор статьи того 
не прочувствовала, то, конечно, эти поездки для нее — форма-

™ ^ " * Н. МАПАСИХИНА, 
староста группы 381/3 

А кто, если не ты...? 
ЧУДЕСНЫЕ слова говорит О. Куперштох о детях. Читаешь, 

и сердце радуется. Но радость, возникающую в сердце, вдруг 
несколько омрачают вопросы, приходящие в голову. 

А почему, собственно, комитет комсомола должен приду
мывать интересные дела, которые группа 281/3 будет проводить 
в подшефном детском доме? Пора привыкать к мысли о том, что 
комсомолец — человек самостоятельный. И если студентов, ездив
ших в детский дом, действительно глубоко затронула судьба 
малышей, то им стоит взяться за эту работу и поставить ее так, 
чтобы никому не было стыдно. 

Давайте не только говорить о том, что нужно изгонять форма
лизм из нашей работы, а делать все для того, чтобы его не было. 

Е. НЕСТЕРОВА, 
студентка гр. 485, 

член комитета ВЛКСМ ФТК 



'$' 

ПОЛИТЕХНИК № 7 

Договор будет подписан в Гданьске 
НЕДАВНО в нашем институте по

бывали представители молодежных 
организаций г. Гданьска: руководи
тель делегации председатель Гдань
ского воеводского правления Сою
за социалистической польской мо
лодежи Анджей Ружаньский, пред
седатепь воеводского правления 
объединения польских студентов 
Людвиг Клинкош, комендант вое
водской хоронгви Союза польских 
харцеров Сильвестр Тчиньский и 
председатель воеводского правле
ния Союза сельской молодежи Бо-
гумнл Шредер. 

— Только в вашем институте я уз
нал о существовании студенческого 
профсоюза. Странно, не раз бывал в 
Ленинграде, дважды на семинарах по 
студенческим проблемам, в институ
тах и каким-то образом информация 
эта прошла мимо меня. — Людвиг 
Клинкош явно доволен. День удался. 
Многое узнали, посмотрели. 

Побывали в физической лаборато
рии, фундаментальной библиотеке, 
кабинете общественных наук. Доме 
ученых в Лесном, в 13-м корпусе об
щежития. Главное же, обсудили об
щие насущные проблемы, наметили 
программу дальнейшего сотрудниче
ства. 

— До 1980 года студенты-политех

ники, — рассказывал декан по работе 
с иностранными учащимися А. Н. 
Кобышев, — ежегодно выезжали в 
ПНР на ознакомительную практику, 
два студенческих отряда трудились в 
Кракове и Гданьске. По понятным 
причинам обмен прекратился. Когда 
ситуация начала меняться, ЛПИ пер
вым в Ленинграде отправил объеди
ненный студенческий отряд в Польшу 
и первым принял польский. С этого 
лета возобновляется учебно-произ
водственная практика. 

— Давайте сразу все обсудим 
конкретно,— предложил Людвиг.— 
Мы хотим, чтобы в самое бли
жайшее время вы прислали к нам ра
бочую делегацию. Наши академичес
кие группы, готовясь к празднованию 
70-летия Великой Октябрьской, уча
ствуют в конкурсе на звание лучшего 
студента, лучшее студенческое науч
ное общество, на самую передовую 
учебную группу. То же самое и у вас. 
Есть, что обсудить. Хорошо бы по
ближе познакомиться с вашими 
спортсменами, самодеятельными ар
тистами. Предлагаем на польской 
земле организовать совместный ла
герь для проведения дискуссий, кон
ференций и, конечно же, отдыха. 

Вы очень интересно рассказывали 
о тех изменениях, которые происхо

дят в вашем вузе. Мы тоже не стоим 
на месте. Два года назад создали Со
веты высших школ, главная задача 
которых — сблизить учебу, науку и 
производство. Например, Гданьский 
политехнический институт в основ
ном готовит кадровых работников 
для верфи. 

Когда идет деловой разговор, есте
ственно желание как можно больше 
узнать друг о друге. Поэтому так 
много вопросов у наших ребят, акти
вистов интеротдела комитета 
ВЛКСМ. 

— В ваших вузах, как правило, не
сколько молодежных организаций. 
Каковы их отличительные черты? 

— Личное право польского студен
та — выбрать любое объединение. 
Членами Союза социалистической 
молодежи чаще становятся юноши и 
девушки, которые хотят занимать
ся политикой. Правда, лишь в 1982 
году Союз получил право работать 
среди студентов. Этим объясняется 
малочисленность организаций. До 
1980 года 85 процентов учащихся 
Гданьского воеводства входило в 
Объединение польских студентов. За 
эти годы процент снизился до 12. И 
все же эти союзы в Гданьском поли
техническом институте лидируют. 
Членов Союза сельской молодежи, 

харцеров несколько меньше. Объеда-
нения успешно сотрудничают между 
собой, ставя своей главной задачей 
укрепление социалистического строя. 

Удивительно по-домашнему встре
тили польских друзей в 13-м обще
житии. Пригласили в студенческие 
квартиры, на репетицию агиттеатра 
«Глагол», напоили душистым чаем. 
Время шло к ночи, а расходиться не 
хотелось. 

Когда материал был уже написан, 
я узнала, что пришло приглашение из 
Гданьского политехнического инсти
тута, и 17 марта представитель 
комитета ВЛКСМ ЛПИ едет подпи
сывать договор о дфужбе и сотруд
ничестве с Гданьском политехничес
ким институтом. 

С. СИДОРОВА 

Требуются общительные 
ИНТЕРОТДЕЛ комитета ВЛКСМ 

объявляет конкурс сопровождаю
щих интернациональные студенче
ские строительные отряды стран 
социалистического содружества для 
работы в августе. 

Приглашаются общительные, ини
циативные студенты, способные до
стойно представлять Политехинче-
екнй институт (желательно се зна
нием иностранного языка). 

Заяалення с указанием номера 
группы подавать • отдел внешних 
связей комитета ВЛКСМ института 
к. 347, по вторникам с 17.00 до 
18.00 и пятницам с 12.00 до 15.00. Те
лефон для справок 552-64-02. 

День лыжника 

И метель — 

не помеха! 

«НЕТРАДИЦИОННОЙ» выдалась 
погода 22 февраля — во Всесоюз
ный день лыжника. В последние годы 
радовала она участников спортив
ного праздника, который проводится 
на стадионе и в парке ЛПИ, легким 
морозцем и по-весеннему ярким 
солнцем (солнышко в этот день все-
таки появилось, но поздновато...) А 
с утра мело так, что у организаторов 
уже закрадывались сомнения: собе
рутся ли участники, да и удастся ли 
проложить дистанцию так, чтобы она 
не затерялась ср^ди сугробов? Но ес
ли опасения насчет энтузиастов но
сили скорее формальный характер 
(т. к, среди политехников столько лю
бителей лыжного спорта, которых не 
остановит никакая метель), то ре
шать второй вопрос было гораздо 
труднее — и большое спасибо препо
давателям кафедры физвоспитания, 
с тудентам-лыжни кам, подготовив
шим в трудных условиях и стадион, 
и трассу к празднику. 

Программа началась парадом уча
стников, самыми многочисленными 
среди которых были представители 
ГТФ во главе с деканом М. П. Федо
ровым. Зам. заведующего кафедрой 
физвоспитания сдает рапорт прорек
тору по учебной работе Г. В. Симако
ву, не раз выводившему в прежние 
годы команду ГТФ — многократно
го победителя соревнований Дня 
лыжника. 

И вот первый старт — эстафетная 
гонка, победителями которой стали 
представители ЭнМФ, а призерами 
ПФ и ФМФ. 

Как и всегда, в программе были 
старты «Папа, мама, я — спортив
ная семья», в которых 1, 2, и 3-е ме
ста заняли, соответственно, семей
ные трио Савиных (ЭнМФ), Чудо
вых (ГТФ), Ямчитских (ГТФ), а 
также индивидуальные гонки ддя 
женщин и мужчин, в которых первен
ствовали Н. Колосова (ГТФ) и 
В. Брылев (ЭлМФ^. 

Праздник удался. Думаю, что все, 
кто пришел в этот день на стадион, 
не были разочарованы, хотя, навер
ное, никто из них не был в обиде, если 
бы подобие буфета, развернутого 
в корпусе спорткомплекса, предлага
ло более разнообразный ассортимент, 
в котором центральным напитком 
был бы не «пепси» (вряд ли прият
ный с мороза),, а чай из самовара. 

А расходились участники уже при 
выглядывавшем из-за снежных туч 
солнышке, и хочется надеяться, что 
и настроение у них было вполне ве
сеннее. 

В. БЕЛОУСОВ, 
председатель СК 

«Политехник» 

8 марта 
Женщины... 
От них исходит сила. 
В них — источник 
Радостей и бед. 
Еле слышно 
Скажет: «Здравствуй, милый!» 
И тебе — 
Опять семнадцать лет! 

Помни, друг: 
Пока еще не стар ты, 
Для унылой грусти 
Нет причин. 
Потому что 
День Восьмого марта — 
Самый лучший 
Праздник... для мужчин! 

В. ЧАНГА 

Есть выход! 

Экзамены, зачеть) и — весна! 
Как совместить — 

уму непостижимо! 
Растет, растет зеленая волна, 
Ломая график строгого режима. 

Как одолеть мне 
сессии Эльбрус! 

Задето ведь достоинство 
мужчины! 

Ужель судьба - ^ 
отстать на целый курс 

От той, что давних бед 
моих причина? 

Да, да — надежд, сомнений, 
неудач, 

Падений, взлетов, путаниц, 
ошибок! 

Люблю ее! Ну, а она, хоть 
плачь, — 

Снисходит лишь 
до дружеских улыбок! 

Как на себя вниманье обратить? 
Цыпленку легче 

в скорлупе яичной! 
...Есть выход: силой воли 

удивить — 
Сдав сессию... 

• досрочно... на «отлично»! 
Валерий АНТОНОВ 

Красные 
тюльпаны 

красный тюльпан — 
символ любви 
ты подарил 
целых три 
спасибо за внимание, 
которое уделил, 
оно дороже признания, 
с которым не спешил. 
|1^веты получить в подарок, 
тем более от тебя, — 
это праздник, 
счастлива, что люблю, 
извини за признание, 
при встрече смолчу. 

. ЛЮДМИЛ9 КУЛАЕВА 

Спасибо! 
Спасибо за смелость, 
Спасибо за зрелость, 
За то, что по-старому 
Жить не хотелось. 

За то, что сдались мы 
Друг другу на милость, 
За то, что союзом 
Любовь завершилась, 

За то, что от радости 
Сердце забилось, 
Что нежность 
Не в тартарары провалилась! 

Дочери 
Твой двенадцатый год 

Руки ты распахни 
в дни. 

Дочь моя, не стремись 
< 

Впереди — долгий путь. 

вот, 

отдохнуть. 

Ввысь 
Полетит пусть мечта — 

та, 
Что в тебе уже есть! 

Спесь 
Прогони с глаз долой. 

Если радость — танцуй, пой, 
Будь, родная, 

сама собой! 
Пред бедой своей, не своей 
Ты себя не жалей 

для людей... 
Алина МАЛЬЦЕВА 

« Р о з ы г р ы ш » • Юмореска 
С УТРА Пашка сидел дома, слушал музыку и размышлял о 

своей жизни. Пашка вспоминал своих многочисленных друзей 
и знакомых. Он закрыл глаза, и вот уже в голове поплыли знако
мые лица. Одно из них вдруг возникло совершенно отчетливо, 
до мельчайших черт, и Пашка даже не удивился — ведь это 
было ее лицо, лицо Кати... 

Что из всего этого выйдет, предугадывать он не брался, 
хотя, по мнению друзей, являлся первым кандидатом на руку и 
сердце Екатерины среди ее многочисленных поклонников. Гру
боватые шуточки друзей в его адрес даже льстили, но... 

Он взглянул в окно, на улице хозяйничала весна, светило 
солнце, улыбались друг другу люди. «Ну, конечно же, все здо
рово»,— сам себе ответил Паша, и в его голове возникали радуж
ные планы и надежды, на душе стало легко и спокойно, 
даже захотелось попеть, что он и попробовал делать, правда, 
вполголоса, потому что ни голоса, ни слуха у него не было. В это 
время зазвонуд телефон. . , ^ ,̂ ...., ,,„., ^,. 

— Привет,— грохнула трубка Вовиным голосом,— как жизнь? 
— Нормально,— ответил Пашка и насторожился. 
Вначале следовали ничего не значащие фразы, так сказать, 

«дипломатическая» часть (Вовка был Пашкиным одногруп-
пником, знавшим о всех его делах и догадывающимся о мыс
лях. Он обладал живым, цепким умом, воспитанным на дете
ктивах и научно-популярной литературе, слыл шутником и 
«своим» парнем, имел репутацию любителя мелких афер). 

После взаимных приветствий последовала «деловая» часть 
разговора. 

— Могу тебе сообщить ценную информацию...— Володя 
произнес это дьявольским голосом интригана.'— Сегодня встре
тил Сашку с твоей Катькой. Ну, как тебе? 

— Ты... не шутишь? — выдавил Пашка. 
— Да что ты!.. Ну, будь,— сказал Вовка через некото

рое время и повесил трубку. 
А Пашка сидел так еще минут десять и переваривал 

информацию. К горлу подступил комок, даже захотелось пла
кать. Мысли мелькали, как в калейдоскопе: Сашка, лучший 
друг... А Катя? Она тоже хороша... 

На следующий день с утре раздался звонок в дверь... И — 
такой наглости Павел не ожидал — пришел Сашка. На его лице 
было выражение деловой озабоченности. Они вошли в комна
ту, уселись по разным углам, воцарилось неловкое мол
чание. И только когда физиономия гостя расплылась в широ
кой улыбке, и затем он, не выдержав, раскатисто расхо
хотался, Пашка все понял. 

— Да-да, хотели тебя проверить, а то сидишь сиднем. Катя 
уже устала спрашивать про тебя... 

В этот ж е день Пашка, купив букет белых роз, поехал 
к Катюше. 

— Это т е б е , — с порога выпалил он. 
— Спасибо, ты где пропадал все это время?.. . 
До позднего вечера они гуляли по городу, и им было 

так хорошо! Так бывает, наверное, только когда тебе двадцать... 
...Прошло время. Пашка встретил настоящую, большую лю

бовь. Однажды он вспомнил эту историю и подумал, что, навер
ное, без нее ие было бы его сегодняшнего счастья. Не было бы... 

А. АПРЕЛЬСКИЙ 

По местам боев 
14 МАРТА на лыжи встанут сотни политех

ников, чтобы принять участие в ставшем тра
диционным лыжном походе (первый был про
веден в 1985 г.) по местам героических боев 
защитников Ленинграда. 

Два предыдущих похода проходили по Д о 
роге жизни, нынешний маршрут пройдет от 
станции Лемболово к мемориалу «Лембо

ловская твердыня», где состоится митинг, в ко
тором примут участие политехники — ветера
ны Великой Отечественной войны. 

Все, кто имеет лыжную подготовку, приг
лашаются принять участие в походе. Инфор
мацию о нем можно получить у замес
тителей деканов по физвоспнтанию, на кафед
ре физвоспитания, в спортклубе «Политех
ник». 

Сбор участников 14 марта в 8 часов на ст. Де
вяткине. 

НАШ АДРЕС: 

ул. Политехническая, 
д. 29, I учебный корпус, 

к. 332. 

ТЕЛЕФОН: 
552-64-17 
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